
Auszug aus

Protokoll zur Sitzung des Freundes- und Förderkreises des FHG Radolfzell vom 24.01.2024 

Zeit: 19:00 – 20:00 

Ort: R119 

Anwesende: 

Dirk Lange (2. Vorsitzender) 

Cornelia Kessler (Kassiererin) 

Patricia Bosch, Jürgen Weishaupt (Beisitzer) 

Anne Doll (Stellvertretende Schulleiterin) 

Antje Groll (Elternbeiratsvorsitzende) 

Gäste: Ulrike Heller 

Franz Merklinger 

Katrin Würfl 

Protokoll erstellt von: Patricia Bosch

TOP 1 Begrüßung und Entlastung des Vorstands 

Herr Lange begrüßt die Anwesenden und informiert darüber, dass sich der 1. Vorsitzende, Herr 
Mündermann, entschuldigen lässt. 

Zunächst wird festgestellt, dass satzungsgemäß eingeladen wurde und die Mitgliederversammlung
beschlussfähig ist. 

Der Vorstand skizziert im Anschluss die Aktivitäten des Vereins im vergangenen Jahr. Nach den 
Pandemie-Jahren und dem Wechsel im Vorstand ist eine Neuaufstellung des Vereins notwendig. 

Folgende Themen wurden 2023 bearbeitet: 

Die Mitgliederlisten wurden aktualisiert. 

Die Mitglieder ohne Mailadressen wurden letztmalig postalisch angeschrieben und zur 
aktuellen Versammlung eingeladen. Sie wurden darüber informiert, dass Informationen und 
Einladungen künftig per Mail erfolgen werden. 

Die Erreichbarkeit des Vereins ist wieder gewährleistet: Der FUF ist zukünftig mit neuer 
Mail-Adresse auf der FHG-Homepage zu finden. Die alte Extra-Homepage ist inaktiv und nicht 
mehr zu sehen. 

Die alte Satzung wurde aktualisiert. Ein entsprechender Vorschlag wird in die aktuelle 
Sitzung eingebracht und zur Abstimmung vorgelegt. 

Der Verein hat bedürftige Schüler gefördert. 

Das Schulobst wurde bezahlt. 

Der Sektempfang bei der Abitur-Feier wurde organisiert und durchgeführt. 

Die Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand des Freundes- und Förderkreises einstimmig. 

TOP 2 Bericht und Entlastung der Kassiererin 



Die Kassiererin Cornelia Kessler informiert darüber, dass es nach der Wahl am 21.07.2022 große 
Schwierigkeiten bei der Übergabe des alten an den neuen Vorstand gegeben hat. Aufgrund 
fehlender Unterlagen und wegen Verzögerungen bei der Übergabe der aktuellen Mitgliederlisten 
und Bankdaten war es Frau Kessler nicht möglich, die Mitgliedsbeiträge für die Jahre 2022 und 
2023 einzuziehen. 

Die erste Vorstandssitzung des neuen Vorstands fand am 27.10.2024 statt. Aufgrund der 
unsicheren Datenlage verzichtete der Vorstand zu diesem Zeitpunkt auf den Einzug der 
Mitgliedsbeiträge. Ziel war es zunächst, die Mitgliederlisten auf einen aktuellen Stand zu bringen. 

Frau Kessler hat sich darum gekümmert, diese Daten zu aktualisieren und auch die Bankdaten, 
soweit es ihr möglich war, zu überarbeiten. Mitglieder, die den Verein verlassen wollten, wurden 
von ihr bis zum aktuellen Datum aus der Liste gelöscht. 

Die Beiträge für das aktuelle Geschäftsjahr 2024 werden am 01.03.2024 eingezogen werden. 

Frau Kessler bittet um Entlastung für die Geschäftsjahre 2022 und 2023. Sie legt hierzu die 
Kassenberichte für beide Jahre vor und informiert detailliert über die Einnahmen und Ausgaben 
des Vereins 2022 und 2023. 

Kasse 2022 

Einnahmen: PV-Anlage, Spenden

Wichtigste Ausgaben: 

Zuschüsse für Klassenfahrten, Abiturfeier, Schulobst, Einladung Mitgliederversammlung 

Kasse 2023 

Einnahmen: 

Spenden für die Ruder-AG, Gelder für Förderschwimmen weitergeleitet an S. Graumann

Wichtigste Ausgaben: Zuschüsse Klassenfahrten, Abiturfeier, Schulobst 

Im Dezember 2023 wurden Teile des Vereinsvermögens als Sparbrief (Laufzeit 1 Jahr) und als 
Tagesgeld angelegt.

Es wurde eine Übersicht erstellt, welche Spenden noch zweckgebunden für die Ruder-AG sind.

Besprochen wird in der Mitgliederversammlung, dass diese zweckgebundenen Gelder z.B. für die 
Rudermentoren oder das jährliche Ruder-Camp in Breisach eingesetzt werden können. Wenn 
Förderwünsche an den Verein herangetragen werden, wird auf diese speziell für die Ruder-AG 
bestimmten Gelder hingewiesen. 

Die Kassenprüfung für 2022 und 2023 durch Herrn Dreher hat stattgefunden. Es gab keine 
Beanstandungen. Der Vorstand dankt Herrn Dreher für die Prüfung.

Die Mitgliederversammlung entlastet die Kassiererin für beide Jahre einstimmig. 

TOP 3 Änderung des Vorstands 

Der Verein benötigt eine neue Schriftführerin/einen neuen Schriftführer und einen Beisitzer/eine 
Beisitzerin. 

Frau Katrin Würfl stellt sich als neue Schriftführerin zur Verfügung und bekleidet ihr Amt zunächst 
für ein Jahr. 

Auf einen neuen Beisitzer/eine neue Beisitzerin wird verzichtet, da es keine Kandidaten für dieses 
Amt gibt. 

TOP 4 Beschluss zur beantragten Satzungsänderung 



Die im Vorfeld bekannt gemachten und in der Sitzung beantragten Satzungsänderungen werden 
einstimmig von der Mitgliederversammlung angenommen. 

TOP 5 Beschluss zur neuen Festsetzung des Mindestmitgliedsbeitrags 

Entsprechend der Satzungsänderung wird der Mindestjahresbeitrag auf 15 € festgesetzt und 
erstmals am 01.03.2024 erhoben. 

TOP 6 Verschiedenes 

Förderungskonzept für bedürftige Schüler 

Diskutiert werden konzeptuelle Ideen, wie der Verein in der Zukunft mit Förderanfragen umgehen 
kann, um bedürftige Schüler bestmöglich zu unterstützen. Die Finanzlage des Vereins ist derzeit 
gut. Dennoch muss überlegt werden, wie Teilfinanzierungen gestaltet werden könnten, ob es 
Ratenzahlungen geben könnte, wenn Eltern beispielsweise nur eine Zwischenfinanzierung 
brauchen. Nach den Pandemie-Jahren muss der Verein damit rechnen, dass die Schule wieder 
mehr Fahrten durchführt und es also auch mehr Förderungswünsche geben könnte. 

Die Frage steht im Raum, wie abgesichert werden kann, dass nur wirklich bedürftige Familien 
Unterstützung bekommen. Vorgeschlagen wird, dass über Katrin Würfl eine diskrete Anfrage an 
den Klassenlehrer/die Klassenlehrerin gehen könnte, um konkreter zu verstehen, ob wirklich eine 
Bedürftigkeit gegeben ist. Letztlich muss und will der Verein den Eltern und deren Angaben aber 
vertrauen. Priorität hat in jedem Falle die absolute Verschwiegenheit und Diskretion. 

Verworfen wird die Idee, dass Anfragen vonseiten der Eltern gleich an Frau Kessler gehen 
könnten. Die Eltern sollen sich über die Mailadresse auf der Homepage an den Verein wenden. 

Umgang mit den Daten ehemaliger Mitglieder 

Frau Kessler kann die gesammelten Daten in der Schule abgeben, wo sie geschreddert werden. 

Werben neuer Mitglieder 

Im Schulleben müssen Gelegenheiten gesucht werden, um für den Verein zu werben: Persönlich 
durch den Vorstand oder per Roll Up z.B. 

Der Schulplaner kann auf den Verein aufmerksam machen. In den nächsten Planer soll wieder ein 
aktuelles Beitrittsformular aufgenommen werden. Frau Doll informiert Frau Schulz, die den Planer 
erstellt und bestellt. 

Klassenlehrer können die Eltern an Elternabenden aufmerksam machen und Beitrittsformulare 
bereithalten. 

Nächste Möglichkeiten, um den Freundes- und Förderkreis zu bewerben: 

Konvente/Elternabende 

5er-Einschulung 

Abitur-Feier 

Abiturfeier 2024 

Der Freundes- und Förderkreis wird wieder den Sekt-Empfang ausrichten, der dem Ereignis einen 
feierlichen Rahmen verleiht. 

Termin: Samstag, 06.07.2024


